
 

＜週報№ 2,893＞ 3,004 回例会 

２０１９年８月３０日（金） 

■会長／玉本 広人 ■幹事／山田 文雄 

◆司会＝八幡一成ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません。 

◆出席報告 

本 日 ７３．３３％ １５名欠席 

前 回 ８５．４２％ ７名欠席 

◆ラッキーナンバー＝№17 東本清文君 

◆ニコニコボックス ●石田孝一君＝前田様本日の会

計報告宜しくお願いします。●八幡一成君＝皆勤賞を

いただいて。●東本清文君＝ラッキーNoにあたって。 

◆会長告知・玉本広人会長＝皆さんこんにちは。ようや

く涼しくなり、虫の声もそこかしこから聞こえてきまし

て夏の終わりを感じます。諏訪地域も局地的な大雨に見

舞われており心配ですが、九州の皆さんは毎年のように

豪雨に遭われており、先日も佐賀で非常に大きな被害が

ありました。お見舞いを申し上げると共に、これ以上各

地で災害が起こらぬように祈っています。先週は令和初

の終戦記念日を迎えて感じたことをお話しましたが、こ

の 1週間は戦争に関する本を読みました。「お母ちゃん

との約束」という本です。「～いっちゃんとキヨシちゃ

んが歩いた、満州五五〇キロ～」という副題がついてい

ます。この本はいっちゃんという 10 歳の女の子の主人

公が、6 歳のキヨシちゃんという弟と 2 人で満州から引

き揚げてきた体験談を、子供達にもわかりやすいように

いっちゃんの娘さんが書き下ろしたものです。満州の首

都だった通化で家族と暮らしていたいっちゃんは、戦争

が終わり日本に引き揚げることになりました。家族そろ

って一緒に帰ることができたら良かったのですが、お母

さんが具合が悪かったので動けず、お母さんは元気にな

るまでお父さんと一番下のヒロちゃんという弟と通化

に残ります。いっちゃんとキヨシちゃんは、お父さんの

仕事仲間のおじさんが日本まで連れて行ってくれるこ

とになり、3 人汽車で出発したのですが間もなくそのお

じさんが亡くなってしまい、いっちゃんはキヨシちゃん

と子供 2 人だけで日本に帰らないといけなくなります。

その後 1 か月以上、550 キロ以上の距離を歩き続け、よ

うやく日本行きの船に乗ることができる港に辿り着き、

無事に静岡まで帰ることができました。この本には所々

に注釈が入っており、私が最も気になったのは「果たし

て 1 か月何を食べていたのか？」という点の注釈です。

「当然お母さんが準備した食事だけでは足りていなか

ったはずです。道端の草を食べていたのかもしれません。

畑になっているものを取って食い繋いでいたのかもし

れません。心優しい日本人が食べ物を分けてくれたのか

もしれません。通化を出発してから 1か月間、一体何を

食べて生きながらえていたのか？後のいっちゃんの記

録には『あられを少しずつ食べた』ということしか残っ

ていません。」というのが注釈の記載です。本文中に所々

あられを食べている記述がありますが、他の物を食べて

いる記述はありません。実は、お母さんと別れてすぐに

お母さんは亡くなってしまいます。お父さんと一番下の

弟は、いっちゃん達より先に静岡に着いていましたが、

いっちゃんはお母さんとは会えなかったんですね。あら

れはお母さんが作って持たせてくれたものでした。あら

れはお母さんの病気と繋がる食べ物だったのでその記

憶しか残ってなかったのかもしれません。本文の最後は

こう結ばれています。「いっちゃんとキヨシちゃんが無

事に静岡に戻ったこの日、終戦から 1年以上たった昭和

21 年 10 月 13 日、いっちゃん達にとっての戦争は遂に

終わりを告げたのでした」。本のタイトル「お母ちゃん

との約束」、何を約束したのかは是非本をご覧ください。

以前五味会員のお父様が卓話で子供の頃中国から引き

揚げてきた、というお話をされていました。私も含めて

多くの人が戦争体験者ではありません。戦争を体験して

いない世代、戦争体験者ではないということを謙虚に心

に刻んで、体験した方の話を心に留めて、平和について

考えていくことがとても大切だと思っています。さて、

来週はガバナー公式訪問ですので是非多くの皆さんに

出席をいただければと思います。 

 

◆幹事報告・山田文雄幹事＝本日のクラブ協議会は、①

前年度決算の審議・承認を行います。前田会計、有賀会

計幹事、早出会計幹事、宜しくお願いします。その後、

②理事会承認済の本年度予算を報告します。本日は会員

向けの情報ツールである「My Rotaly」について、小口ガ

バナー補佐に何ができるのかご説明いただき、登録の仕

方についてもお伝えします。来週は会長からお話しの通

り、古川ガバナーの公式訪問です。終了後集合写真を撮

影し、その後月初理事会を 1 階で開催します。 



◆委員会報告 

●ゴルフ同好会・平林明君＝今年度のゴルフ同好会コン

ペを 10 月 6 日のチャ

リティコンペと合同

の趣旨で開催します。

チャリティコンペは

ゴルフ場表彰式後解

散、その後諏訪 RCゴル

フ同好会は 18 時から

ぬのはんにて表彰式

と通常総会です。スコ

アはチャリティコンペで使用したスコアを新ぺリアに

組み直して順位を決定します。参加費は同好会は無料、

懇親会 6,000円です。 

 

◆クラブ協議会 

●決算報告・監査報告 

≪2018-19年度 諏訪ロータリークラブ会計報告≫ 

会計の前田剛彦会員より

詳細説明があり、早出由男

会計幹事より監査報告が

なされ、前年度決算が承認

されました。また、前田会

員より、理事会承認済みの

今年度予算について報告

がありました。 

 

◆「My Rotaly」について・小口武男ガバナー補佐＝先

週はガバナー補佐の事前訪問でお時間をいただきあり

がとうございました。その後のクラブ協議会でも 29 名

と大勢の方に参加いただき感謝します。「My Rotaly」は

地区で本年度中に 50%の登録を目指しています。ロータ

リーの友を見ると 100%登録しているクラブもあるよう

です。各クラブが一人ひとりの登録を熱心に勧め始めて

います。諏訪ロータリークラブの登録率は 23.7%で、4人

に 1人が「My Rotaly」に登録されている状況です。「My 

Rotaly」はインターネットで登録いただきます。スマー

トフォンをお持ちの方はこの場でもアクセスできます

し、お持ちでない方はご自宅や会社で登録ください。イ

ンターネットで「My Rotaly」と検索し「My Rotaly」の

ホームページに入りましたら、最初の画面にある①「ア

カウント登録」に入り、②氏名とロータリーに登録して

あるメールアドレスを入力いただく、という手順で登録

できます。このホームページではロータリークラブに関

する多くの情報をご覧いただけます。「アイデアを広げ

る」からは、例えば国際大

会、国際協議会、ロータリ

ークラブ、インターアクト、

ローターアクトなど様々

な情報が閲覧可能です。

「行動する」からは、イン

ターネットで寄付の受付

をしています。また、「ラ

ーニング＆参考資料」「運

営する」「ニュース＆メディア」など、非常に多くのコ

ーナーがあります。会員登録をすると「会員コーナー」

の中が閲覧可能になり、例えば「クラブセントラル」と

いうページでは、諏訪ロータリークラブの人数の推移、

男女別人数、年齢構成などがご覧いただけます。ガバナ

ーは全ロータリーの情報が閲覧可能など、ロータリー内

の役割・人によって閲覧範囲が異なります。また、情報

が多いのは「ラーニングセンター」というコーナーで、

日本語でロータリーを学べます。例えば「ロータリーの

基礎知識」といったコーナーがあり、その中に更に様々

なコンテンツが入っています。学習するとクリアしたこ

とが「My Rotaly」の記録に残ります。 

山田文雄幹事＝現在諏訪ロータリークラブの登録者は

11 名です。登録にはメールアドレスが必要ですが、ロー

タリーに報告しているメールアドレスでないと登録で

きません。事務局の小口さんがほぼ登録してくださいま

したが、登録できない方がいます。その方は国際ロータ

リー日本事務局に問い合わせ中ですので連絡あるまで

お待ちください。その他は配布資料に従い登録ください。 

◆今後の例会日程 

９月６日 金 クラブ協議会 ガバナー公式訪問 

９月１３日 金 ゴルフ例会（諏訪湖カントリー） 

９月２０日 金 クラブフォーラム ロータリーの

友特別月間 

 


